



Des élèves de 3^e répètent leur chorégraphie dans le foyer du collège La Binquenaais, à Rennes.
DR

THÉÂTRE SCIENTIFIQUE

LA SCIENCE SUR LES PLANCHES FÊTE SES 10 ANS !

« **I**dée n° 9 : rendre tout le monde tout petit. Genre 1,20 m. Comme ça, on mangera tous moins de nourriture. Il n'y aura plus de famine sur terre et on pourra être plus nombreux sans problème de surpopulation. On pourra tout réinventer en plus petit : les maisons, les voitures, les bus... » Cet extrait de la pièce *Hasard et génétique* sort tout droit de la bouche d'élèves de 4^e et 3^e du collège Saint-Joseph de Bain-de-Bretagne. Ils feront partie des quatre-vingts jeunes à jouer sur scène le 17 juin prochain, aux Champs Libres. Leurs camarades des collèges voisins ont préparé d'autres surprises qui mêlent art et sciences : ils redonneront vie aux déchets, ils voyageront en ballon dans le temps et dans l'espace, ils questionneront l'univers de Jules Verne, ils montreront par une chorégraphie la vie des microbes dans notre organisme...

Cette représentation marque la fin de la 10^e édition de La science sur les planches, débutée en septembre 2015. Pour cet événement anniversaire, cinq établissements ont pris part au projet : le collège François-René-de-Chateaubriand de Combourg (élèves de 5^e), le collège Angèle-Vannier de Saint-Brice-en-Coglès (élèves de 4^e), le collège Saint-Joseph de Bain-de-Bretagne (élèves de 4^e et 3^e), le collège Camille-Guérin de Saint-Méen-le-Grand (élèves de 5^e) et le collège La Binquenaais de Rennes (élèves de 3^e). Grâce au soutien du Conseil départemental d'Ille-et-Vilaine, chaque groupe a été accompagné par une compagnie professionnelle de danse, théâtre ou manipulation d'objets⁽¹⁾. « *Tout au long de l'année, les élèves expérimentent des notions de sciences et les mettent en scène. C'est un travail de fond qu'ils mènent avec les équipes pédagogiques et les artistes, tant sur le plan scientifique qu'artistique* », explique Michel Bouchet, du service de médiation Hors les murs, à l'Espace des sciences. Depuis dix ans, trente collèges et treize compagnies ont participé à La science sur les planches. Un site Internet dédié⁽²⁾ a été créé spécifiquement cette année. On y retrouve les vidéos de tous les spectacles. « *Ce site permet, d'une part, de valoriser le travail de jeunes et, d'autre part, de rendre le projet plus lisible pour ceux qui voudraient s'en inspirer.* »



SYLVAIN LEFEBVRE

⁽¹⁾ Les compagnies Machtiern, Zusvex, Felmur, Zéphyr et la Caravane Compagnie. ⁽²⁾ www.la-science-sur-les-planches.org.

Rens. : Le 17 juin, le matin à partir de 9 h 30, l'après-midi à partir de 13 h 45, salle Hubert-Curien, Les Champs Libres, Rennes - Entrée libre. Réservation conseillée au 02 23 40 66 40. Michel Bouchet, tél. 02 23 40 66 52, michel.bouchet@espace-sciences.org

Pour en savoir plus et s'abonner à nos lettres d'information :
www.sciences-ouest.org, Twitter [@sciences_ouest](https://twitter.com/sciences_ouest) et Facebook [f](https://www.facebook.com/sciences.ouest)

Ouest-France : 17 Juin 2016

Avec les élèves, la science sur les planches

Encadrés par des compagnies de théâtre, ils ont créé un spectacle autour d'un thème scientifique.

Le projet La science sur les planches fête ses 10 ans. Il permet, chaque année, à des collégiens de créer un spectacle à partir d'une thématique scientifique. Cette fois, cinq établissements du département participent à l'opération.

Le collège Angèle-Vannier, de Saint-Brice-en-Coglès, a travaillé sur les déchets avec la compagnie Zus-vox. Leur projet s'appelle *Quelqu'un quelque part a recyclé par hasard*. « C'est à chaque fois un projet interdisciplinaire », explique Michel Bouchet, responsable de la médiation hors les murs à l'espace des sciences.

Toute l'année, les élèves mènent des expériences, travaillent sur les matériaux. Ce travail au long cours est valorisé sur le site internet dédié.

Vient ensuite le temps des propositions et des choix, avant de monter un spectacle présenté en public. « L'idée est de favoriser la créativité des élèves, de leur permettre d'appréhender ce qu'est un spectacle en les sensibilisant aux sciences. »



Les élèves du collège Angèle-Vannier de Saint-Brice-en-Coglès, en pleine répétition, jeudi, aux Champs libres..

En clair, ce n'est pas didactique et encore moins un cours illustré. La priorité est d'apporter, humour, décalage et poésie.

Les restitutions sont ouvertes au public, dès 9 h 30, ce vendredi. Outre le recyclage des déchets, il sera aussi question de génétique, de temps

et de météorologie, de microbes...

Vendredi 17 juin, à partir de 9 h 30, le matin, à partir de 13 h 30, l'après-midi, salle Hubert-Curien, aux Champs libres, à Rennes. Entrée libre. Site : www.la-science-sur-les-planches.org

La science sur les planches, les 10 ans

L'Espace des sciences, en partenariat avec le conseil départemental d'Ille-et-Vilaine, la DAAC et le réseau Canopé de l'académie de Rennes, organise la science sur les planches. Théâtre, danse, musique, manipulations d'objets... avec des collégiens d'Ille-et-Vilaine. Réservation obligatoire.

Vendredi 17 juin, 9 h 30, Espace des sciences, les Champs Libres. Gratuit.
Contact : 02 23 40 66 40, secretariat@espace-sciences.org, www.la-science-sur-les-planches.org

Ouest-France : 7 Juin 2016